
《首批“潮清凉补给站”亮相》后续

本报讯 热辣滚烫的夏日里，这份清凉太贴

心。自从“记者帮”发出倡议，呼吁大家加入“潮清凉

补给站”公益行动后（详见本报 7 月 5 日 7 版报道），

很多爱心单位纷纷表达了加入的意愿，并且率先行

动起来。

多个景区加入，各出消暑降温新招

这几天，去过皋亭山景区打卡的朋友，一定会感

受到“潮清凉补给站”的关怀。每一个清凉点位，都

准备了各类清凉补给用品。不仅有凉茶、汽水等夏

日饮品，还有花露水、风油精等防蚊产品。

“清凉补给站一上线，就很受欢迎。”皋亭山景区

相关负责人林佳佳说，景区由杭州尚城智享生活服

务有限公司管理，每年高温天时，景区都有为游客提

供清凉服务，所以这次看到倡议，当即就决定加入。

除了皋亭山景区，公司还在其所服务的49个小区实

现了“潮清凉补给站”的全覆盖。

7 月 5 日晚，2024 中国之旅国际篮球明星邀请

赛在萧山临浦体育馆开赛。当天，萧山临浦体育馆

的“潮清凉补给站”也正式上线。

此外，萧山湘湖景区也表示，愿意加入“潮清凉

补给站”的送清凉队伍。景区工作人员说，景区草木

丰盛，蚊子活跃，“我们会准备花露水、清凉油、藿香

正气水等，供大家取用。”

西湖景区花港管理处同样表达了加入的意愿，接

下来，他们打算在曲院风荷驿站布置“潮清凉补给站”。

2000份茶包，助力清凉行动

不仅景区纷纷响应号召，参与“潮清凉补给站”

公益行动，还有不少爱心单位也表示，愿意提供凉茶

茶包，助力这场送清凉行动。

浙江省中医院就送来了1000份茶包，一共包含

三款茶饮：健脾祛湿 1 号、乌梅汤 1.0、乌梅汤 2.0。

省中医院中药部副主任陈红淑介绍，这三款茶饮各

具特色，“健脾祛湿 1 号可以起到健脾益气、芳香化

湿的作用，对于一些湿气较重，有乏力、大便溏稀等

症状的朋友，喝了会有改善作用。”

浙中医大二院（浙江省新华医院）同样送来了

1000份“新华山梅汤”茶包。

不管是景区、街道社区、小店，只要想为“潮清凉

补给站”提供免费的服务场所，为更多人带去清凉和

便利，都可以加入我们的公益行动。如果想要领取

医院提供的这些特色茶包，熬制凉茶给大家喝，欢迎

进入“记者帮”平台留言，让我们一起编织夏日里的

爱心清凉网。 本报记者 章然 梁亮 詹程开

2000份茶包助力
公益行动持续升温
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杭州萧山杨先生居住

的小区，离地铁站很近，中

间只隔了一条高架。

本以为地铁房出入方

便，但连通小区和地铁站

的过街通道又长又陡，不

仅爬起来费劲，还没有自

动扶梯和升降电梯。

“这样的过街通道不

便民，影响老幼病残等人

群通行，把很多人排除在

使用范围之外。”对此，杨

先 生 找 到 了“ 钱 报 记 者

帮”。

四五十级台阶又高又陡
直达地铁站的这条通道真不好走
附近居民：真想有电梯；相关部门：当初未预留设备井，现在装会有隐患

针对此事，记者联系上了杭州萧山交

通投资集团有限公司。

相关负责人称，过街通道为 03 省道

过街通道，主体由杭州地铁集团于 2019

年建设完成。2023 年 8 月，03 省道东侧

万科彩虹天空之城项目交付，业主开始入

住，相关部门陆续开始收到关于 03 省道

过街通道未及时开通的反映。此后，根据

萧山区相关文件精神，明确由杭州萧山交

通投资集团有限公司下属单位萧山地铁

投资公司负责 03 省道过街通道后续装

饰、安装等工作。

考虑到施工期间的安全因素，地铁投

资公司在装修阶段，只能根据现有建成通

道主体的实际情况进行设计、施工。

就居民反映通道楼梯太陡问题，该单

位负责人称，通道在2019年建成时，包括

楼梯在内的主体都已存在，他们只是按照

当时的现状进行了室内装修。此外，因建

设时未预留垂直升降梯设备井道及自动扶

梯设备井，安装电梯或扶梯存在比较严重

的安全隐患，无法安装电梯等无障碍设施。

有没有妥善解决这一群众诉求的办

法呢？“记者帮”将继续关注。

建时未预留设备井，电梯没法装

去年11月份，杨先生住进了新房，小

区离姑娘桥地铁站很近，只隔着塘新线高

架。

今年5月底，连通小区和地铁站的地

下通道正式开通。杨先生和其他一些业

主一样，兴冲冲地前去体验。

到了现场后，杨先生却傻眼了：这条

通道靠近地铁站一侧的出口楼梯非常陡，

坡度较大，爬起来非常费力。现场也没有

扶梯和电梯。

更让他费解的是，楼梯两侧还设置了

行李通道，“这么陡的坡度，行李通道根本

用不了，而且还设置了两个，把安装扶梯

的空间都挤压掉了。”

杨先生说，这个通道的设计有点不

科学，对日常出行带来了许多不便，“如果

带着婴儿车的话，通行困难，要靠人抬上

去。”

杨先生质疑该通道楼梯不符合规范，

多次向相关单位反映情况。

如果谁带了婴儿车，还要靠人抬上去

昨天上午，记者来到了现场核实情

况。

杨先生所说的过街通道，位于姑娘桥

地铁站 A 口附近，连通着地铁站和东面

的彩虹天空之城、云彩之城等多个小区。

记者在现场看到，该通道没有自动扶

梯和升降电梯，一条较长的楼梯被分成了

三段，每节大概十五六个台阶，中间有平

台作为缓冲。

站在楼梯下方抬头向上望，可以感到

上行坡度确实较大。楼梯两端都设置了

斜坡，上下立着一块挡板，写着“行李专用

通道”。

作为连通地铁站和东面多个小区的

主要通道之一，这里来来往往的行人不

少。记者随机采访了几位附近居民，许多

人都觉得，这个楼梯爬起来，有点费劲。

“确实太长了，这个天气从下面爬上

来，一身大汗。”赶着去上班的罗女士说，

她每天都要经过这里去坐地铁，让她好奇

的是，这么长的楼梯，怎么不设个自动扶

梯呢？

住在云彩之城的陈女士也有同感，

“我们家有宝宝，每次经过这里，都没有地

方能过婴儿车，我们只能徒手抬上去，太

费力了。”

来往行人不少，许多人都说走走吃力来往行人不少，许多人都说走走吃力
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姑娘桥地铁站东面的过街通道 黄玉环 摄
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